



Institut d'Asie Orientale
Lyon Institute of East Asian Studies
UMR 5062

Séminaire - Institut d'Asie Orientale

Coordination : Arnaud Nanta



L'asymétrie mémorielle Algérie-Indochine en France : ou comment expliquer l'oubli indochinois ?

29 MARS 2024, DE 14h A 15h30, SÉANCE EN VISIOCONFÉRENCE

Inscription préalable sur le site de l'IAO : <https://iao.cnrs.fr/manifestations/seminaire-lao/>

Christopher Goscha

Professeur à l'UQÀM (Québec), historien du Viêt Nam au 20^e siècle

En 2022, Emmanuel Macron a effectué une visite officielle à Alger pour réaliser une « réconciliation mémorielle » entre les sociétés française et algérienne sur la guerre qui les a déchirées (1954-1962). En 2020, il avait confié à l'historien B. Stora une « mission sur la mémoire de la colonisation et de la guerre d'Algérie ». Ces démarches tentaient d'affronter le passé, les tensions entre les deux pays et des problèmes d'intégration, et elles avaient sans doute des objectifs politiques. De façon frappante, la guerre d'Indochine reste dans l'ombre de l'Algérie dans la mémoire française, alors que pourtant le conflit indochinois (1945-1954), qui a opposé la France au Vietnam d'Hô Chi Minh, fut la guerre de décolonisation la plus violente du 20^{ème} siècle. Comment expliquer cet oubli relatif du Vietnam à une époque où la France semble plus prête qu'auparavant à regarder son passé colonial en face ? Christopher Goscha tentera de répondre à cette question.

Institut d'Asie Orientale
ENS de Lyon, Site Descartes
15 parvis René-Descartes
69007 Lyon
(Métro B : station Debourg)
Tél : 04.37.37.64.33
Courriel : lao@ens-lyon.fr

